

Lancement de la Fondation 1432 de l'université de Caen Normandie : un levier pour l'innovation et l'égalité des chances

« Avec la Fondation 1432, l'université de Caen Normandie s'ouvre à une nouvelle ère où innovation et héritage se conjuguent pour répondre aux défis de demain. » - Lamri Adoui, Président de l'UNICAEN



Caen, janvier 2025 - Le lancement de la Fondation 1432 de l'université de Caen s'est déroulé le 27 janvier 2025, en présence des membres de l'université, des partenaires fondateurs et de représentants de l'écosystème économique local. La soirée a également été marquée par les vœux du Président de l'université, une table ronde étudiante mettant en avant des parcours remarquables et la remise des Trophées Phénix, célébrant les collaborations fructueuses entre l'université et ses partenaires. La Fondation 1432 a été ainsi nommée pour rappeler la date de création de l'université en 1432. Créée pour répondre aux défis sociétaux, la Fondation a pour vocation de favoriser l'excellence universitaire tout en renforçant les liens entre l'université et son environnement socio-économique. Un projet

ambitieux conçu pour mobiliser les forces vives du territoire autour de quatre axes principaux : la réussite étudiante, la recherche et l'innovation, transmission de la culture scientifique et la valorisation du patrimoine universitaire.

« Ce qui a motivé le groupe PIERCAN à devenir un des membres fondateurs de la Fondation 1432, c'est la détermination de l'université de Caen Normandie à tisser des relations étroites avec ses partenaires sur le territoire. Son engagement en faveur des objectifs de développement durable fait écho aux politiques de responsabilité sociétale des entreprises. Ainsi, la Fondation 1432 permet de renforcer les synergies entre les entreprises et l'université, en soutenant des initiatives qui répondent aux enjeux contemporains comme la transition énergétique, la recherche scientifique ou l'éducation. C'est une opportunité pour les entreprises de s'investir dans le développement des talents de demain tout en restant connectées aux évolutions du monde professionnel », explique Thierry Lobel, Président de la Fondation 1432 et représentant de PIERCAN.

« La Fondation 1432 offre un levier unique pour concrétiser des projets porteurs de sens et pour garantir un avenir durable à notre communauté étudiante et scientifique. En mobilisant ses 100.000 alumni et ses 4.500 partenaires, l'université de Caen ambitionne de créer davantage de ponts entre la formation, la recherche et le monde socio-économique », explique Sandy Campart, vice-président de la Fondation.

4 axes stratégiques

La Fondation 1432 s'articule autour de trois axes principaux :

- **La réussite étudiante**
- **La recherche et l'innovation**
- **La valorisation du patrimoine**
- **La transmission de la culture scientifique**

Les fonds permettront ainsi de soutenir des projets concrets comme des bourses d'excellence, des parcours personnalisés pour les étudiants, des initiatives de recherche en phase avec les objectifs de développement durable, et des actions valorisant le patrimoine scientifique et culturel de l'université.

Le premier projet



Avec près de 1.000.000 € collectés dès son lancement, la Fondation 1432 s'engage à investir durant 3 ans chaque euro collecté dans des projets concrets et porteurs de transformation.

Le premier projet sera la création d'une vitrine de protection pour la Bulle Quoniam* du pape de 1451, retrouvée par miracle chez un libraire, fut donnée solennellement au recteur Daure en 1958.

Des grands donateurs d'exception

La Fondation 1432 s'est dotée d'un financement initial de 1.000.000 € grâce à l'engagement de plusieurs acteurs et notamment de ses grands donateurs :

- **PIERCAN**, leader mondial dans la fabrication de gants industriels.
- **EDF**, première entreprise de production, de transport et de fourniture d'électricité bas-carbone en France, acteur clé de la transition énergétique en Normandie.
- **Axians**, filiale de VINCI Énergies dédiée aux technologies de l'information.
- **La coopérative Isigny Sainte-Mère**, entreprise laitière Normande, reconnue pour ses engagements sociétaux et environnementaux.

Ces collaborations illustrent l'ambition de l'université de tisser des liens durables et stratégiques avec les acteurs économiques pour répondre aux besoins du territoire. La Fondation est gouvernée par un Conseil d'administration représentatif de l'ensemble des champs disciplinaires de l'établissement.

Rejoignez la Fondation : un don créateur d'avenir

La Fondation 1432 invite toutes les entreprises, institutions et particuliers, à se joindre à cette dynamique en devenant donateurs. Participer à cette initiative, c'est contribuer directement à la réussite étudiante, à l'avancée de la recherche, à l'appui de la culture scientifique et de la transmission et à la préservation du patrimoine universitaire. En soutenant la Fondation, les donateurs bénéficient d'une visibilité accrue, d'opportunités de collaboration avec l'écosystème universitaire, et de retombées positives pour leur image de marque. Chaque don compte et permet d'impulser des projets concrets pour un avenir durable et solidaire. De plus, les dons ouvrent droit à un abattement fiscal, de 60% pour les entreprises et de 66% pour les particuliers, permettant d'allier impact sociétal et optimisation fiscale. Chaque don compte et permet d'impulser des projets concrets pour un avenir durable et solidaire.

Pour en savoir plus sur les modalités de partenariat ou de don, contactez Xavier Souris, secrétaire de la Fondation 1432 : fondation1432@unicaen.fr

Pour plus de renseignements : <https://fondation1432.unicaen.fr/>

** La bulle Quoniam, ainsi nommée du mot latin par lequel elle commence, fut délivrée à la demande des États de Normandie, en juillet 1451, par le pape Nicolas V. Précédant la « recréation » de l'université par Charles VII en octobre 1452, elle confirme les privilèges ecclésiastiques accordés par la papauté au studium caennais. Cette bulle, disparue des chartiers de l'université de Caen à la fin de la période révolutionnaire, fut découverte par André Corbeau, érudit de la ville d'Amboise. Mais il ne prit connaissance de son contenu qu'en 1957, grâce à la visite d'un ami paléographe. Elle fut remise solennellement le samedi 13 décembre 1958 par André Corbeau et sa sœur Nelly, à la bibliothèque universitaire, en présence de Mgr Marella, nonce apostolique, et des hautes personnalités du département et de l'université. André Corbeau, passionné par Léonard de Vinci, a légué à l'université l'ensemble de son fonds documentaire, conservé aujourd'hui à la bibliothèque universitaire.*

Contact presse université de Caen Normandie :

Sandra Ammara : 06 79 92 71 34 - sandra.sacommunication@gmail.com